

EL ECO DE LA FUSION

PERIODICO REPUBLICANO

Administración municipal de Tortosa
De como se toba en la

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa un mes. 0.50 Pta.
Fuera trimestre. 1.50
Anuncios y comunicados á precios convenciona-
les.—Pago anticipado

Tortosa 1 de Septiembre de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la Administración, calle de Moncada, núme-
ro 42, donde se dirigirá la correspondencia.—No se
devuelven los originales aunque dejen de inser-
tarse.

Num. 28

ELECTORES

La necesidad absoluta de que la moralidad triunfe en toda línea y queden de una vez para siempre anonadados los mercaderes políticos que durante algunos años se han enseñoreado en nuestra administración, considerándola herencia que puede transmitirse entre la familia, nos ha obligado á intervenir en la próxima contienda electoral, á fin de que los candidatos que tengan que elegirse en nuestro distrito sean verdaderos intérpretes de lo que todos deseamos.

A este propósito reuniéronse los individuos de la Junta Provincial Roquetás—Tortosa y los de la redacción de nuestro sema-

nario á fin de designar el candidato que contando con una larga vida política en la que haya dado pruebas de moralidad y de honradez pudiera hacerse intérprete de los sentimientos del pueblo y secundar sus deseos en la Diputación provincial para que en ella solo resplandezcan los principios más sanos de libertad y de justicia

Tras la deliberación propia de un acto de tal trascendencia se acordó por unanimidad presentar como candidato por nuestra parte al consecuente republicano que en el Ayuntamiento y en todas partes ha izado la bandera de la justicia y

DON JUAN RIBÁS COTS

Sin duda que todos nuestros conciudadanos verán con completa satisfacción que se apreste á la lucha un hombre que como el señor Ribás en su larga carrera política no se ha prestado jamás á compartir responsabilidades con los merodeadores políticos que por desgracia venimos padeciendo á quienes ha procurado desenmascarar cuantas veces le ha sido posible oponiéndose con todas sus fuerzas á sus chanchullos, prevaricaciones y á sus robos.

Cumpliremos todos con un verdadero deber si por cuantos medios estén á nuestro alcance contribuimos al triunfo de esta candidatura cuya sola presentación trae cabizbajos á nuestros enemigos que á la vez lo son de todo ciudadano honrado y de todo hombre de conciencia recta que solo anhela el bienestar de su país.

A luchar pues por el triunfo de nuestro candidato

Don Juan Ribás Cots

Defendamos á todo trance esta candidatura que representa el triunfo de la MORALIDAD, del ORDEN de la JUSTICIA y de la LIBERTAD y la derrota de los LADRONES, FALSIFICADORES y hombres sin pudor y sin vergüenza que consideran á esta comarca como país conquistado.

Defendamos á todo trance esta candidatura que representa el triunfo de la MORALIDAD, del ORDEN de la JUSTICIA y de la LIBERTAD y la derrota de los LADRONES, FALSIFICADORES y hombres sin pudor y sin vergüenza que consideran á esta comarca como país conquistado.

Tortosa 1 Septiembre 1898.

Antonio Palau Vidal.-Juan José Ivars.-Ramón Mercé.-Zaragoza Franquet.-Pedro Cavallé.-Rafael Rico Rodriguez.-Salvador Murall.-Ricardo Domingo.-Obdulio Rodriguez.-R. Mateu.-José Morera.-Zaragoza Cardús.-Esteban Lamote.-F. Rosés

ROBOS Y CHANCHULLOS

Para que se convengan los hijos de este país de los muchos ladrones que nos rodean copiamos de nuestro querido colega «La Verdad» del lunes.

Dejamos de publicar todos los párrafos por exceso de original y entresacamos los más sabrosos.

¡Abajo los ladrones!

De como se roba en la administración municipal de Tortosa

«En vísperas de las elecciones provinciales, sería en nosotros insigne torpeza cesar en la campaña emprendida para desenmascarar a tantísimo bribón como impera, y a los fantoches políticos que apoyan a esos mercenarios al verse desamparados de la opinión pública. Y la torpeza sería imperdonable, cuando los datos reunidos han de convencer al más mio-

pe, que la estafa, en toda su extensión y con los más graves caracteres, se halla organizada en la administración de nuestro Ayuntamiento, no así al por menor, sino en grande escala, para que puedan unos cuantos haraposos crearse rápidamente una fortuna.

Sabido es que por todo el aceite que se exporta se cobran, según la tarifa aprobada por el Ayuntamiento, cinco céntimos por cada fracción de quince kilos. Basta, pues, para saber lo que ha defraudado comparar la cantidad de aceite que aparece exportado según los datos oficiales del fieltro del Temple, por el que se verifica, y la que aparece de los de la estación del ferrocarril. Es tan monstruosa la diferencia, que hasta los que están convencidos como nosotros que la administración municipal es una gran ladronera, han de quedar extraordinariamente sorprendidos. Veamos, los aludidos datos.

Exportación de aceite desde 1.º de Octubre de 1897 á 15 de Marzo de 1898

SEGUN EL AYUNTAMIENTO		SEGUN EL FERRO-CARRIL	
MESES	KILOS		KILOS
Octubre de 1897	180.810		565.021
Noviembre	444.415		886.539
Diciembre	447.600		2.254.677
Enero de 1898	447.330		2.984.505
Febrero	708.620		1.778.282
Marzo (15 días)	274.050		638.905
Total 2.497.825		Total 9.116.929	

Resumen

Exportación según la estación del ferrocarril. 9.116.929 Kilos que á 5 cént. los

pagar pesetas. 30.389.36

Id. según la cuenta del Ayuntamiento. 2.497.825 Kilos que pagaron. 8.288.55

Diferencia en la exportación. Kilos. 6.619.104 Estafadas. Pesetas. 22.101.21

¡22.101. pesetas estafadas!!

Si en tan breve periodo lo estafado asciende á 22.101 pesetas ¿á cuanto ascenderá en un periodo largo añadiendo los demás conceptos?

Aquí podría terminar este artículo, porque hasta el menos avisado lector que creyera en la inocencia de ciertos pajarracos, ha de llamarles ahora ladrones, y ladrones, una, cien y mil veces. Pero no podemos resistir la tentación de hacer algún comentario.

Los directores jefes de las estafas, acordaron, por lo visto, rapiñar todo el producto de la exportación que excediese de unos 450,000 kilogramos mensuales, y con más gusto cuanto más excediese. Así la de Noviembre que llegó á 886,000 en números redondos, la redujeron á 444,000 y la de Diciembre que ascendió á 2.254,000 la hacen figurar casi lo mis-

mo ó sean 447.000.

Un dato mas para remachar el clavo. En dicho mes de Enero, solo don Fernando Pallares comerciante de esta exportó 559.099 kilos y el propio mes según nuestro Ayuntamiento lo exportado por todo el comercio, propietarios etc., solo asciende á 447.330 kilos.

¿Qué tal? ¿Qué medidas adoptará en vista de lo dicho el Gobernador de la provincia? ¿Dejará que siga imperando la actual administración municipal?

¿Y el jefe del partido liberal Excmo señor Marqués de Marianao y nuestros diputados á Cortes señores Puigcerver é Ibarra permanecerán sordos, mudos y ciegos?

Estamos en la hora de despertar.

¡A las urnas tortosinos! ¡Abajo los ladrones!

Crónica

Nuestro candidato

Lo es para las próximas elecciones á diputados provinciales nuestro distinguido y querido amigo D. Juan Ribás Cots, Presidente y Vice-presidente respectivamente, de las Juntas local y provincial del partido de «Fusión Republicana».

No necesita de propaganda nuestro candidato; sus prestigios y aptitudes son reconocidas por nuestros correligionarios y por cuantas personas de arraigo, valia é independencia hay en el distrito de Tortosa-Roquetas; esto hará sin duda que su triunfo sea indiscutible.

Conviene no obstante estar apercebidos de

los propósitos de esa pléyade de zánganos de la política, que sin otra mira que sus groseras conveniencias y particulares intereses, se aprestan á combatir á nuestro candidato. A esos, sabremos demostrarles los republicanos que cuando vamos á la lucha lo hacemos con brío y pujanza, y dispuestos á hacernos respetar á todo evento, el derecho de sufragio, única manera de aplastarles en la contienda. Así lo demostraremos muy pronto, y así nos desharemos de esos políticos *fin de siècle*, que únicamente saben vivir á expensas de nuestro ya aniquilado país.

Prepárense pues nuestros amigos.

La barra de Cansalada

Con carta del despedido á trancazos de Mora, señor Monner, se presentaron en el pueblo de Benifaliet dos empleados de consumos de Tortosa para pactar con los representantes del antes dicho pueblo, la candidatura para

diputados provinciales diciendo que aquella era ministerial y que como tal la que debían votar era la de los señores Monner, Olesa y Kies hijo.

Estas trapisondas solo caben en el cráneo corrompido del *bocoy de inmundicias* que se entretiene en falsificar actas y hacer anónimos con el fin de poner la más cruel y sangrienta guerra entre las familias.

Tambien toma vela de santón en este entierro el oficial de contabilidad D. Pascual Martínez escribiendo cartitas recomendando la candidatura Monner-Olesa á algunos de los secretarios de los pueblos manifestando cierta sonrisita de burla ridícula contra los otros candidatos que pagan los tributos que les corresponde para pagar su sueldo como empleado de Tortosa.

¿De donde cobra dicho Sr. el tiempo que se dedica á escribir las cartitas y recoger firmas para la proclamación de candidato?

¿Es que le sobra tiempo de arreglar la documentación para que salgan bien las cuentas?

¿Es que tiene algún escribiente que lo paga de la parte que le toca?

Procuraremos tener al corriente á nuestros lectores de los *inmejorables* servicios que presta este señor empleado haciendo política, arreglando documentación y enviando los presupuestos á Tarragona sin la protesta del Alcalde accidental.

A los sinvergüenzas hay que acompañarlos al Ebro y facturarlos para Amposta.

A la mira

Estaremos á la mira para averiguar quienes han firmado las listas de los ladrones que pretenden ser diputados provinciales, pues á estos el verdadero país les medirá con el mismo rasero.

Otra estupidez de Dominguet

El «Diario de Tortosa» órgano de las inconsecuencias mete otra vez la pata.

se le ocurre á un cerebro lleno de serrín.

Al pobre diablo le escuece que el partido republicano tome parte en las elecciones provinciales y no comprende que los republicanos van á las urnas con el único objeto de *reventar* á todos los chanchulleros que él defiende.

Lo que debe hacer el *inconsecuente* no engañar á sus lectores con tantas ridiculeces y tenga muy presente que, los republicanos votarán todos al candidato que acordó democráticamente el partido, dejando de hacerlo los que se lo dicen y cobran de fondos municipales para renegar de la República á cambio de la bazofia al estilo de su amo de hoy D. Antonio Kies.

«La Autonomía» de Reus, *trompero* «Diario», no tiene directores de diarios de Tortosa que negocie cartas de pago como depositario del Ayuntamiento, ni los alcaldes sus amigos tienen talleres de construcción de muebles con empleados de consumos y monten farmacias para el señor Monner.

Los republicanos iremos á las urnas porque están ya cansados de los robos que cometen los inspiradores de los diarios de consumos y no cejaremos hasta limpiarles el comedero. Prometemos despues de la batalla, ocuparnos detalladamente quienes son esos republicanos que no votarán nuestra candidatura porque de estos hay de muchas clases y medidas.

Y con la misma estupidez que ayer el «Diario» defendía al Sr. Cañé por lo de las 30.000 pesetas, defiende hoy al Sr. Kies quizás por otras tantas miles de pesetas ó por atracar 600 pesetas á un empresario de corridas de toros.

¡Pobre moralidad!

A fin de cerciorarnos de la veracidad de los graves rumores que con insistencia circulan por la población y que por momentos toman cuerpo, referentes al proceder de nuestra corporación municipal, determinamos presenciar las sesiones de nuestros édiles, á cuyo objeto

hoy miércoles, en cumplimiento de propósito tal, nos hemos presentado en la Casa grande á la hora en que había de tener lugar la sesión.

Entramos en el salón de sesiones, y, ¡oh que desconsideración para Tortosa! se nos presentó á la vista el retrato de Bosch y Fustegueras; ese hombre fatal, funesto é ingrato para esta comarca; ese hombre arrojado de la alcaldía de Madrid por los sufragios del pueblo, sin distinción de color político, que al grito de ¡viva la moralidad! le derrotaron en célebres elecciones para concejales; ese hombre arrojado del ministerio de Fomento por la mayor espontánea y célebre de las manifestaciones públicas habidas en la capital de España al grito de ¡viva la moralidad! ¡abajo Bosch! y otros gritos más significativos; ese hombre que, faltando á lo más noble y grande que debe poseer quien en algo estima su dignidad, el empeño de su palabra, evitó, escudado en la inmunidad que le prestara su carácter de senador del Reino, un proceso ruidoso, en el que España toda veía como desenlace á Bosch y Fustegueras sufriendo condena en San Miguel de los Reyes; ese hombre, en fin, que el solo recuerdo de su nombre, excita los nervios de las personas honradas, y á cuyo alrededor, en ésta, solo se ven tipos cuya insaciable sed de dinero no tiene límites, y que, ayer haraposos y desprestigiados hoy se presentan á la vista del pueblo con lujo y desafiando con su indigno proceder á este mismo pueblo cuya única falta consiste en no haberlos despedido de su seno cual al desterrado de Mora.

Ese retrato debe desaparecer de donde está y darle otro destino. No lo dudamos, Tortosa, con regocijo cumplirá esa misión, el pueblo es honrado y desea su regeneración y libertad sacudiendo tutelas que le deshonran.

Bajo la presidencia del alcalde accidental Sr. Curto dió principio la sesión, de segunda convocatoria, á las diez en punto, con asistencia de los siguientes señores concejales: Cervera, Fusté, Biarnés, Lapeira, Monner, Ribás y Gas (Joaquín), con escasísimo público.

Dióse lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada por unanimidad. Continuando la lectura de otros documentos, que no indicamos, porque la voz apagada del Secretario Sr. Pérez no permitía llegasen hasta nosotros con la claridad necesaria que nos permitiera hacernos cargo de que se trataba y poder dar cuenta de ellos á nuestros lectores.

Sin embargo; no nos pasó desapercibido el permiso que Castells, oficial de secretaría, solicitaba por quince días bajo supuesta enfermedad.

Castells, hizo observar: que el Castells estaba bueno, puesto que así lo indicaba su físico, además que continuamente danzaba como electorero cuyos trabajos llevaba á cabo en las precisas horas de oficina, no en la Casa Grande, si que, abandonando sus deberes que el cargo le imponían, en un centro político de la población, y por cuyos motivos pedía se le denegara lo que solicitaba. Otro concejal opinando de distinta manera, pidió se le concediera el permiso. La presidencia ante la divergencia de pareceres, propuso y así se acordó, que el Sr. Castells fuese reconocido por el médico oficial, y, que de existir causa verdad que justificase su pretensión se le conceda la licencia por quince días.

A nadie se le oculta, y aun siendo cierto lo que alega se pondría en duda, que el señor Castells lo que desea es licencia para mejor dedicarse á los trabajos electorales en pró de los candidatos de la *forasteralla* sobre los cuales caen los odios todos de todos los tortosinos que desean desaparezcan de esta Comarca los ladrones de levita. Por lo demás tenemos la seguridad que el talento y recta conciencia del médico oficial dará en la enfermedad que aqueja al Castells, firmará el certificado y á las pocas horas buenos y sanos enfermo y médico recorrerán esas calles en busca de votos para los enemigos de Tortosa.

¿Qué de comedias Sr. Curto? pronto terminará la función con un sainete cuyo bufón protagonista será V.

A petición de la presidencia acordó suprimir las fiestas de Ntra. Sr. de la Cinta, repartiendo algunos bonos entre los pobres. Esos pobres serán algunos paniaguados de la situación?

Terminada la lectura de los documentos que sobre la mesa se hallaban y dado cuenta de ellos por la presidencia, inmediatamente, y creemos de antemano estudiado, dijo el señor Curto: se levanta la sesión, y á pesar de las protestas, súplicas y razones del Sr. Ribás, quedó como terminada la sesión.

Ahora bien; según informes que creemos de buen origen, y por lo mismo autorizados, el señor Ribás con un valor digno de loa, iba á abordar de frente, denunciando una serie de crímenes llevados á cabo á la sombra de nuestros mandarinatos, como son estafas, robos, falsificaciones, etc. etc. De ser cierto, la sesión de hoy delataría como cómplice al señor Curto, de quien se dice, como de Kies, *Cansalada* y otros, lo dei refrán inglés que «se comen el trigo en hierba», lo que diría muy poco de su tradicional honradez pregonada por *La Verdad* á propósito de ciertos asuntos de la Cava.

Foguet, impresor. — Plaza del Hospital, 6.